

Información telefónica

De Madrid

Madrid 21 (2 t.)
El conflicto de las artes blancas
Dato recibió a los periodistas, a los que manifestó que a las doce de la mañana habían visitado al alcalde una comisión de obreros de la fábrica de galletas «La Fortuna», los cuales no aceptaban la fórmula propuesta por el mismo, no se modificaba en muchos puntos. En virtud de no haber asistido el señor Galindo, los obreros se retiraron a preparar.
A los pocos momentos llegó dicho señor al Ayuntamiento, el que trató también modificaciones a la fórmula del día.
Esta noche se celebrará otra nueva reunión entre obreros y patronos.
Nos dijo también el señor Dato que se celebraría una reunión entre las autoridades y los delegados del ramo de construcción, a las seis de la tarde.
En dicha reunión se estudiará la fórmula propuesta por el alcalde a fin de evitar que se plantee la huelga general el lunes próximo.
El conflicto de la fábrica de harinas.—Sin solución
El Ayuntamiento se ha celebrado la entrevista de los delegados obreros con las autoridades y la representación de la fábrica de galletas «La Fortuna». La reunión terminó a las tres y media de la tarde.
En principio se aceptó la fórmula propuesta con modificaciones, que quedaban al arbitrio del señor Bergamín, pero posteriormente los patronos insistieron en que no se admitiera a doce de los despedidos.
No hubo acuerdo definitivo, y se acordó que el ministro de la Gobernación siga nuevas negociaciones.
Los representantes obreros celebrarán una Asamblea esta tarde a las seis.
La impresión es que el conflicto no se resolverá si el Gobierno no clausura la fábrica de harinas, y la Junta Provincial no se incauta de ella.
En la Presidencia
El señor Dato nos ha dicho que el conflicto panadero ha mejorado algo.
Interrogado sobre la dimisión del gobernador de Barcelona, nos ha dicho que aunque éste ha rogado reiteradamente se le sustituya, nada se ha hecho.
Dijo también que le visitó una Comisión de exportadores de aceite, acompañados del duque de Almodóvar, el marqués de Cabra y Prado Palacio, los cuales solicitaron se permita la exportación, siempre que el consumo nacional esté asegurado.
Consejo de ministros
Esta tarde se celebrará Consejo de ministros en la Presidencia.
Dice el Presidente
El señor Dato nos recibió en el ministerio de Marina, diciéndonos que había puesto a la firma del Rey un decreto de Guerra sobre destinos, pues la propuesta ha de hacerse antes del día 25.
También despachó con el Rey el señor Cañal, el cual seguirá yendo a Palacio todos los sábados.
En Abastecimientos
El comisario de Abastecimientos recibió al medio día a los periodistas, haciéndoles interesantes manifestaciones en cuanto se refiere al régimen de abastos en toda España.
En honor de los delegados franceses
A las seis de la tarde se celebrará en el Ayuntamiento un té, en honor de los delegados franceses.
El asunto de las pompas fúnebres
Esta tarde se ha reunido la junta municipal, para tratar del libre servicio de pompas fúnebres.

El asunto promete dar mucho juego, pues en él hay intereses encontrados y se juegan grandes cantidades.
Las corridas de Pontevedra
Se encuentra en Madrid la empresa de la plaza de toros de Pontevedra, la cual ha contratado a Chicuelo para torear en sustitución del malogrado Gallito.
Así, pues, la corrida del cuatro de Junio quedará ultimada con los diestros Belmonte, Belmontito y Chicuelo.
En Gobernación.—Los conflictos sociales en Barcelona.—La cuestión del pan en Madrid.—La dimisión de Maestre
El ministro de la Gobernación recibió a los periodistas, diciéndoles que la situación en Barcelona es la misma que ayer.
Algunos grupos intentaron cerrar las fábricas y talleres, pero no lo consiguieron.
El gobernador ha rectificado la cifra de los detenidos por cuestiones sociales, los cuales son 250.
En cuanto al conflicto del pan en Madrid siguen haciéndose gestiones para solucionarlo.
Ahora mismo están reunidos en el Ayuntamiento los representantes de los obreros y los delegados del consejo de Administración de la fábrica de galletas «La Fortuna».
Nos habló después de la colocación de la primera piedra de la Casa Velázquez, diciéndonos que había sido un acto brillante y que en él se había aclamado entusiastamente al Soberano. De asistir a esos actos—agregó—me veo privado por los conflictos que están pendientes de resolución en estos momentos.
Añadió que hoy se han enviado a Béjar seis mil kilos de aceite y gran cantidad de arroz.
El presidente de la Patronal de Madrid estuvo visitándole para comunicarle que si no se le conceden las peticiones que tienen hechas, el lunes irán a la huelga.
Por medio de Real orden se le ha comunicado el anuncio de esta huelga al gobernador civil, para que éste lo haga a su vez al alcalde.
Nos dijo también el señor Bergamín que no ha habido aún procesamientos a causa de los sucesos de ayer.
El señor Cordero estuvo en el juzgado prestando declaración.
En cuanto a la dimisión de Maestre nos manifestó el ministro que desde que se formó el Gobierno, el señor Maestre venía solicitando se le relevara. No se ha hecho, pero si insiste en sus deseos de dimitir no habrá más remedio que nombrar quien le sustituya.
El conflicto del pan sigue en el mismo estado
Durante todo el día han continuado las colas a la puerta de las panaderías, más largas aún que en días anteriores. No han ocurrido incidentes, pero esto no ha bastado para que el vecindario esté sin pan.
Las precauciones son las mismas que en días anteriores.
Muchas familias están recibiendo el pan de Barcelona, Valencia y Sevilla.
Banquete y recepción
En el hotel Ritz se ha celebrado una comida, con la que los delegados franceses obsequiaron al elemento oficial.
Asistieron Lema, Ortuño y otras autoridades.
El lunes por la noche se celebrará en Palacio la recepción en honor de los delegados franceses.
Colocación de la primera piedra de la Casa Cervantes
Se ha verificado el acto de colocar la primera piedra de la Casa Cervantes en terrenos de la Moncloa.

Asistieron los Reyes, Doña Cristina, los infantes, el embajador francés, las autoridades, personalidades, etc.
El duque de Alba, como presidente del comité, pronunció un discurso y le contestó el delegado francés Widor.
Después pronunció un discurso el Rey, dedicando brillantes párrafos a la nación francesa y al genio latino. Hizo notar la correspondencia de influencias que en arte ha habido entre España y Francia a través de los siglos.
Al terminar fué entusiastamente ovacionado.
Después firmaron el acta los Reyes, los infantes, el embajador y los ministros y se depositó en una caja de zinc, juntamente con monedas, periódicos de la fecha y una medalla conmemorativa, modelada por Benlliure.
Bendijo la primera piedra el obispo de Madrid, y después desfilaron las tropas en columnas de honor.
Consejo de ministros
A la entrada
A las seis menos cuarto se reunió el Consejo de ministros. El primero en llegar fué el señor Dato, que no hizo manifestación alguna a los periodistas.
El ministro de Fomento nos dijo que ayer ha sido el día que más vagones de trigo han llegado a Madrid, pues fueron en total treinta y tres, con lo cual el suministro está normalizado.
El ministro de la Gobernación, al llegar nos dijo que las gestiones que se hacían están en estado de fracaso. Hasta esta noche no sabremos, sin embargo, a qué atenernos.
El ministro del Trabajo dijo que iba a informar a sus compañeros de su labor en el acoplamiento de las secciones del nuevo departamento.
Los ministros de Hacienda e Instrucción llevaban únicamente algunos expedientes de trámite.
El marqués de Lema nos dijo que había asistido a la comida que se celebró esta mañana en el hotel Ritz, organizada por los delegados franceses. El acto resultó amenisimo y el delegado francés Widor pronunció al final un elocuente discurso. También asistió al acto el conde de Romanones.
¿Ha dimitido el gobernador?
Poco antes de comenzar el Consejo entró en el despacho de Dato el gobernador civil de Madrid. Créese que va a presentar la dimisión de su cargo.

De Provincias
Sevilla
Solución de una huelga
Sevilla 22.—Ha sido solucionada la huelga de obreros del muelle.
En el pueblo de Paradas fueron detenidos dos sindicalistas, a los que se les ocuparon unas hojas sediciosas.
En el paseo de María Cristina un grupo de obreros hirió gravemente en la ebeza a un compañero.
Temores de huelga general
Sevilla 22.—Como protesta contra la detención de varios individuos que se suponen complicados en el asesinato de un albañil en la calle Gerona, han secundado la huelga que mantenían los albañiles, carpinteros y metalúrgicos, los obreros aceiteros, carreteros y cargadores.
Se cree que el propósito de los directores del movimiento obrero, es declarar la huelga general.

Melilla
De nuestras operaciones en Marruecos.
Melilla 22.—Una columna de Infantería que salió esta mañana para efectuar un paseo militar, sorprendió a un

grupo de rebeldes, contra los que se ordenó hacer fuego, causándoles numerosas bajas.
La columna regresó sin novedad a sus posiciones.
Echagüe visita nuestras posiciones
Melilla 22.—A bordo del velero «Marqués de la Victoria» llegó el general Echagüe.
Acompañado de los generales Berenguer y Sousa, visitó nuestras posiciones.
Créese que esta visita obedece a un estudio para ultimar el plan de las próximas operaciones.
Bilbao
Protesta de los carníceros
Bilbao 22.—Los carníceros anuncian la huelga para el lunes, como protesta por las tarifas aprobadas por el Ayuntamiento.
El alcalde ha manifestado que, caso de no volver de su acuerdo los carníceros, se incautará de los puestos y el Ayuntamiento hará el sacrificio por su cuenta.

Zaragoza
Las corridas de primavera en Zaragoza y la contra de Varelito
Zaragoza 22.—Están siendo objeto de sabrosos comentarios las incidencias ocurridas con motivo de la organización de las corridas de primavera.
En vista de que Sánchez Mejías, no venía a torear a esta plaza por guardar el noventa y cinco de Joselito, la empresa se dirigió a Varelito con el que, según parece, quedó conforme.
Posteriormente el empresario don Nicanor Villa recibió un telefonema en el que el apoderado de dicho diestro pedía trece mil pesetas por torear las dos corridas y además exigía se le reservara un puesto en las corridas del Pilar con siete mil pesetas.
Estas exigencias no se aceptaron y Varelito fué descartado, haciendo la empresa gestiones cerca de otros toreros.
Al mismo tiempo el señor Salgueiro, que forma parte de la empresa, llegó en Sevilla a un acuerdo con el apoderado de Varelito, contratando las dos corridas de ahora y tres del Pilar, en seis mil pesetas.
Cuando la noticia de que esto se había ultimado llegó a Zaragoza, la empresa de ésta tenía ya terminado el cartel que formaban para la primera corrida Belmonte, Belmontito y Chicuelo y para la segunda Belmonte, Dominguin y Chicuelo.
El señor Villa ha recibido un telefonema del apoderado de Varelito, comunicándole que sale para Zaragoza y ha declarado que si viene Varelito no será para torear, sino para ver las corridas.

Barcelona
El proletariado franco-italo-suizo, ofrece su apoyo al español.
Barcelona 22.—Las sociedades obreras han recibido una extensa comunicación del proletariado francés, italiano y suizo, en la cual dicen que se gestione por todos los medios el restablecimiento de las garantías constitucionales y la libertad de los detenidos por cuestiones sociales.
Termina esta comunicación diciendo que caso de que el Gobierno español no acceda a estas peticiones, el proletariado de dichas naciones «boycoteará» todas las mercancías de procedencia española, impidiendo la carga y descarga de las mismas.
Situación de los conflictos sociales
Barcelona 22.—Esta madrugada, una comisión de obreros panaderos recorrió las tahonas entrevistándose con sus compañeros.
Se creyó que se trataba de secundar la huelga de Madrid y se adoptaron precauciones, pero los panaderos no abandonaron el trabajo.
En los astilleros de Cardona huelga todo el personal.
A pesar de las coacciones que se han hecho cerca de los obreros de la Maquinaria Marítima y Terrestre, siguen trabajando casi todos los obreros.

Los metalúrgicos no trabajan en ningún taller y también están en huelga casi todos los carpinteros.
Cartagena
El pan único
Cartagena 22.—Hoy ha empezado a fabricarse en esta población un pan único, a setenta y cinco céntimos el kilogramo.
El vecindario ha protestado indignado por su mala calidad.
El alcalde ha ordenado la detención de los oradores que tomaron parte en el mitin de anoche, por las frases injuriosas que dirigieron a dicha autoridad.
El alcalde y el gobernador civil conferenciaron extensamente acerca de la conveniencia de resignar el mando en la autoridad militar.
El alcalde ha hecho público que el pan no puede seguir vendiéndose a setenta y cinco céntimos.
Las mujeres, en actitud levantisca, recorren las calles de la población pidiendo a grandes voces la dimisión del alcalde.

Toledo
Huelga de segadores
Toledo 22.—Se han declarado en huelga los segadores de este término.
La siega se está efectuando a máquina.
El gobernador ha citado para esta noche a una comisión de obreros y patronos, al objeto de concertar, si es posible, unas bases de trabajo.
Valencia
La codicia de los panaderos
Valencia 22.—A consecuencia de la huelga de los obreros panaderos, los patronos les han ofrecido hacerles un aumento de dos pesetas y un pan diario, si éstos consienten que el kilogramo de pan se expendi a noventa céntimos.
Los obreros han denunciado al gobernador los propósitos de los patronos y han solicitado la incautación de los hornos.
Reina gran excitación por la codicia de los patronos panaderos.
La huelga del hambre
Valencia 22.—En la cárcel de esta capital, los detenidos por cuestiones sociales persisten en la huelga del hambre.
Han ingresado en la enfermería del establecimiento varios de ellos, que fueron recogidos casi desfallecidos.
Se les suministró Jerez, leche y bizcochos a viva fuerza.

Toros en Zaragoza
Zaragoza 22.—Se lidian toros de la ganadería de Albaserrada por las cuadrillas de Belmonte, Varelito y Chicuelo.
Las cuadrillas ostentan crespones negros por la muerte de Joselito.
PRIMERO.—Belmonte da dos verónicas superiores, siendo ovacionado en los quites.
El bicho toma cuatro varas, proporciona una caída a los piqueros, sin ocurrir ninguna baja en las caballerías.
El trianero hace una valentísima faena de muleta, en la que sobresalen varios paseos ayudados, molinetes y afarolados.
Cuando logra igualar entra en corto, colocando media estocada en lo alto, de la que rueda el toro. (Ovación y vuelta al ruedo.)

Barcelona
Los nacionalistas turcos
Constantinopla.—El movimiento nacionalista sigue extendiéndose.
Se han librado batallas en Gaibu, a orillas del río Zocorios.
Las tropas del Gobierno han causado grandes pérdidas a los nacionalistas.
Los yanquis en Méjico
Washington.—Los industriales que tienen intereses en Méjico, han rogado al Gobierno que no reconozca a ninguna fracción mientras no se consolide en el poder de toda la República alguna de ellas.

Del Extranjero
Los nacionalistas turcos
Constantinopla.—El movimiento nacionalista sigue extendiéndose.
Se han librado batallas en Gaibu, a orillas del río Zocorios.
Las tropas del Gobierno han causado grandes pérdidas a los nacionalistas.
Los yanquis en Méjico
Washington.—Los industriales que tienen intereses en Méjico, han rogado al Gobierno que no reconozca a ninguna fracción mientras no se consolide en el poder de toda la República alguna de ellas.

La revolución en Méjico
El general Carranza y diez de sus leales han sido fusilados por los rebeldes
Washington 22.—Despachos de Méjico comunican que el presidente Carranza y su cuartel general, formado por diez leales, han sido fusilados por los rebeldes.
Entre los carrancistas ejecutados están los generales Cánovas, Barradas, Berlango y Bonilla.

Grandes Almacenes de **LA CAMPANA** Molleja, Caballero y Comp.ª
FERRETERIA S. en C.

SECCION DE CALZADO.—Temporada de Verano de 1920

Grandes existencias en zapatos de lona y zuela blanca con adornos de charol o Rusia color, para Caballero, a **PESETAS 16, 20'50 y 41.**

Innumerables modelos en zapatos de lona y zuela blanca, para Señoras, a **PESETAS 10 y 14'50.**

Calzados como los anteriores para niños, desde Ptas. 3'15 a 14.
Artículos de gran fantasía en Tafiote, charol, gamuza, raso y terciopelo.

Botas y zapatos, para Caballero, pieles: oscaría, dóngola, boxcaif, negras rusias y becerros color, y engrasadas, desde **17 Pesetas, COSIDAS.**

Gran variedad en zapatillas y zapatos con piso de cañamo.
Nuevos modelos legítimos americanos marcas EMERSON HGERSTWN en pieles, Cangaru de Glace, Gamo y Cabritillas Vici.

